



INCREMENTO DE LA DEUDA EN LA REGIÓN SE SITÚA POR SOBRE EL PROMEDIO NACIONAL.

# En Ñuble se registra la menor tasa de morosidad pero con alza en la deuda

**ECONOMÍA.** Segundo informe elaborado por Equifax y la Universidad San Sebastián, en la región, si bien el promedio de lo adeudado no supera los \$2 millones, se registra aumento anual del 11%.

Felipe Placencia  
 cronica@cronicachillan.cl

**L**a Región de Ñuble se posiciona actualmente como la región con la menor tasa de morosidad del país, alcanzando un 23,8%, de acuerdo con el último informe regional realizado por Equifax en conjunto a la Universidad San Sebastián (USS). Este indicador ubica a Ñuble en el último lugar del ranking nacional, por debajo del promedio país, configurando un escenario que, a primera vista, podría interpretarse como positivo.

No obstante, un análisis más detallado de las cifras revela una realidad más compleja. En la región, 98.320 personas se encuentran en situación de mora, lo que repre-

senta un aumento trimestral de 1,7%, aunque con una disminución de 0,7% en doce meses. Si bien la cantidad de morosos muestra señales de estabilización, los montos asociados al endeudamiento continúan en alza.

La deuda total en mora alcanza los US\$204,3 millones, registrando un incremento anual de 9,0%. En paralelo, la deuda promedio por persona llega a \$1.872.330, cifra que corresponde a la más baja del país, pero que experimentó un crecimiento de 11% en el último año, superando el promedio nacional.

En términos simples, en Ñuble hay menos personas endeudadas que en otras regiones, pero quienes están en mora deben cada vez más.

El fenómeno presenta impor-

tauto impacto, liderando tanto en tasa de morosidad (27,9%) como en monto total de deuda, con US\$107,4 millones, lo que equivale a más de la mitad de toda la deuda morosa regional. En contraste, Pinto destaca por registrar el mayor monto promedio de deuda, superando los \$2,6 millones por persona, pese a contar con una menor cantidad de deudores.

Respecto de las causas que influyen en este escenario, el director de Ingeniería Comercial de la USS, Andrés Ulloa, explicó que el empleo informal juega un rol relevante en el comportamiento de la morosidad.

El experto detalló que "a mayor desempleo, mayor tasa de morosidad, debido a que las personas se encuentran imposibilitadas de pagar".



Andrés Ulloa  
 Director Ing. Comercial USS



Juan Pablo Arévalo  
 Seremi de Economía

"A mayor desempleo, mayor tasa de morosidad, debido a que las personas se encuentran imposibilitadas de pagar".

esto crece el endeudamiento y la morosidad".

Ulloa añadió una visión optimista sobre el desempeño económico futuro, indicando

"Si bien observamos un alza en los montos, en el último año el número de personas en mora ha disminuido".

que "hay mejores perspectivas de desempeño en cuanto a la economía, se espera que en los próximos años esta situación se regule y sea más favorable",

tanto a nivel regional como nacional.

## REACCIÓN LOCAL

Para el seremi de Economía, Fomento y Turismo Ñuble, Juan Pablo Arévalo, "es muy importante destacar que, a pesar de los vaivenes económicos, los habitantes de Ñuble siguen demostrando una responsabilidad financiera superior al promedio nacional. Hoy contamos con la deuda promedio por persona más baja de todo Chile, lo que refleja un manejo más prudente del presupuesto familiar".

Añadió que "si bien observamos un alza en los montos totales, nos alienta ver que en el último año el número de personas en mora ha disminuido, situándonos además por debajo de la tasa de morosidad país".